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07 DE JUNIO, 2013 

 

PRIMERAS PLANAS 

 RECIBE 302 MDP CÚPULA PETROLERA 

 

EJECUTAN A 4 EN ZONA DE TEPITO 

 VOLARON $80 MIL MILLONES DE FONDOS DE RETIRO EN MAYO 

 ASESINAN A 4 EN TEPITO 

 TEPITO: CUATRO EJECUTADOS EN UN GIMNASIO 

 COMANDO EJECUTA A 4 EN GIMANSIO DE TEPITO 

 DESCARTADO, UN TLC CON CHIBNA, DICE PEÑA NIETO 

 

REBASA DÓLAR 13 PESOS… POR BUENAS NOTICIAS 

 CAMBIOS EN PEMEX, AUN SIN REFORMA 

 COMIDA… ¡A LA BASURA! 

 CADENA DE EJECUCIONES EN TEPITO: 5 MUERTOS 

 SE ENTREGA UNO DE LOS DUEÑOS DEL BAR HEAVEN AFTER 

 EN BAJA CALIFORNIA NO HAY ‘CONCERTACESIÓN’: PRI 

 ¡SANGRÓ TEPITO! 

 TEPITO: COMANDO EJECUTA A CUATRO 

 DESCARTA PEÑA TLC CON CHINA, POR AHORA 

 

LOS EXPERTOS PROPONEN PENSIONES MÁS BAJAS EN TIEMPOS DE 
CRISIS 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

http://www.unomasunomx.com/
http://www.razon.com.mx/


                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

INFORMACIÓN 

 
SEP 

  
·       SEP: se renovarán los libros de texto 
 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) revisa los libros de primaria con el propósito de corregir los errores 
que se detectaron en años anteriores, al mismo tiempo que anunció la renovación de los planes y programas 
de estudio, a fin de elaborar nuevos textos gratuitos que se compaginen con la tecnología. Ignacio Villagordoa 
Mesa, director general de Materiales e Informática Educativa, anunció que se atendieron las observaciones 
entorno a modificar los errores detectados en los libros de texto gratuito de los años anteriores. (El Universal, 
p. 11; La Jornada, p. 37; Milenio, p. 12; Excélsior, p. 11; El Sol de México, PP y 12) 
  
·       México y China sellan alianza en tierra maya 
 
Se informa que el secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, formó parte de la comitiva del Presidente 
Enrique Peña Nieto, que acompañó al presidente de China Xi Jinping en Chichén Itzá. (El Financiero, p. 27; 
El Economista, p. 27; Impacto, p. 8; Excélsior, p. 8) 
  
·       SEP busca apoyar a alumnos en riesgo de dejar las escuelas 
 
La subsecretaria de Educación Básica, Alba Martínez Olivé, señaló que la Secretaría de Educación Pública 
(SEP) evalúa estrategias para revitalizar el Consejo Técnico Escolar en todas las escuelas del país, a fin de 
apoyar la educación de todos los alumnos, sobre todo de quienes están en riesgo de abandonar los centros 
educativos, por diversas causas. (La Crónica, p. 6; UnomásUno, p. 26; El Día, p. 3) 
  
·       Abren convocatoria para seleccionar “Los Libros del Rincón” 2013-2014 
 
La directora general adjunta de Materiales Educativos de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Laura 
Athié, llevó a cabo la presentación de la convocatoria para seleccionar un conjunto de libros agrupados que se 
denominará “Los Libros del Rincón” para el próximo ciclo escolar 2013- 2014. Con ello se pretende que las 
escuelas cuenten con obras en temas que tienen que ver con medios de comunicación, derechos humanos de 
la infancia, migración, redes sociales y lenguas y cultura indígena. (La Crónica, p. 6) 
  
·       Prevén desahogo de once reformas en periodo extra 
 
Es posible que el Congreso abra un periodo adicional de sesiones la segunda quincena de julio para analizar 
diferentes reformas, entre ellas la educativa. Para el caso de la reforma secundaria en materia educativa, que 
implicará la creación de la Ley del Instituto Nacional para la Evaluación Educativa (INEE); la nueva Ley 
General del Servicio Profesional Docente y las adecuaciones a la Ley General de Educación, desde hace tres 
semanas están en funcionamiento tres mesas de trabajo. En éstas, existen integrantes del Poder Legislativo, la 
Secretaría de Educación Pública (SEP), y el Consejo Rector del Pacto por México. Una funciona en el Senado, 
para atender la urgencia de la Ley del INEE, que es la única que tiene fecha en agosto para ser aprobada y 
entrar en vigor; la segunda mesa funciona en la Cámara de Diputados y estudia la ley de los maestros, 
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mientras que la llamada “Mesa Principal”, que opera en las oficinas del Secretario de Educación, Emilio 
Chuayffet, procesa los cambios a la Ley General de Educación. En este caso, el propósito es que los tres 
instrumentos estén listos a más tardar en la segunda quincena de julio, para convocar al extraordinario que 
permitirá a las dos Cámaras aprobarlos; en todo caso, se dará prioridad a la Ley del INEE. (Excélsior, p. 2) 
  
·       Efervescencia en la UAM ante el inminente relevo en rectoría. 
 
Se informa que hoy rendirá protesta Enrique Fernández Fassnacht como nuevo secretario general de la 
Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), ante la presencia del 
Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet y el gobernador mexiquense, Eruviel Ávila Villegas. (La 
Jornada, p. 39) 
  
·       La CNTE presenta en Gobernación queja formal por la venta de pruebas ENLACE 
 
Ante “la falta de un sustento pedagógico” y las “condiciones de corrupción” en que se aplicó la Evaluación 
Nacional de Logro Académico en los Centros escolares, maestros de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la educación demandaron a la Secretaria de Gobernación que sea anulada y cancelada. (La 
Jornada, p. 10; Reforma, p. 16; Excélsior, p. 10; La Crónica, p. 10; El Universal, p. 10; Milenio, p. 13; 
Rumbo, p. 5) 
  
·       Sistema educativo y Caniem a favor de materiales educativos con calidad 
 
Con la finalidad de ofrecer materiales educativos de calidad a todas las escuelas a través de la colección 
“Libros del  Rincón”, basados en las necesidades de los estudiantes y maestros, la Secretaría de Educación 
Pública y la Cámara Nacional de la Industria Editorial de México, se comprometieron a trabajar en conjunto en 
la nueva visión del Programa Nacional de Lectura y Escritura. Durante la presentación protocolaria de la 
convocatoria de “Libros del Rincón” ciclo 2013-2014, Ignacio Villagordoa Mesa, director General de Materiales 
e Informativa Educativa, en representación de la Subsecretaría de Educación Básica, señaló que el sistema 
educativo debe formar estudiantes y ciudadanos a través de la escritura, por ello el Programa Nacional de 
Lectura en su nombre y en sus estrategias. (UnomásUno, p. 26) 
  
·       Instalado el Grupo de Consulta Mexicano para el foro bilateral de educación superior México-EU 
 
Se instaló el Grupo de Consulta Mexicano para el Foro Bilateral México- Estados Unidos sobre educación 
superior, innovación e investigación, informó la Secretaría de Relaciones Exteriores. El grupo fue creado por 
los presidentes Enrique Peña Nieto y Barack Obama, de Estados Unidos, durante la visita de este último a 
México, con el propósito de desarrollar una visión compartida sobre cooperación educativa y proponer 
iniciativas concretas para promover la colaboración bilateral y la coordinación de políticas. El subsecretario 
para América del Norte de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Sergio Alcocer Martínez de Castro, el 
subsecretario para la Educación Superior de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Fernando Serrano 
Migallón, y el director del Conacyt, Enrique Cabrero, presidieron la reunión. (La Prensa, p. 10) 
  
  
·       En números 
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Desde el próximo 5 de julio y hasta el 20 de agosto, más de 25 millones de estudiantes de educación básica 
disfrutarán del esperado periodo vacacional. En números: 25.6 millones de alumnos cursan actualmente el 
nivel básico del sistema educativo nacional y 3.9 millones de estudiantes están inscritos actualmente en alguna 
institución de educación media superior adscrita a la SEP. (El Economista, p. 16) 
  
·       Seminario de Cultura Mexicana, en renovación y con recursos 
 
La recién nombrada presidenta del Consejo Nacional del Seminario de Cultura Mexicana, la escritora y 
promotora cultural Silvia Molina, no parece molestarse con el comentario de este reportero sobre la escasa 
notoriedad que ha tenido últimamente el Seminario. El Seminario recibe un subsidio anual de la Secretaría de 
Educación Pública. “Hasta el año pasado era de 5 millones de pesos, es decir, muy poquito considerando todo 
lo que se hace, que es sorprendente porque el Seminario ha trabajado con intensidad. Pero este año el 
Subsecretario de Educación Superior nos ha apoyado y nos doblaron el presupuesto. Tenemos 10 millones de 
pesos”. (El Economista, p. 53) 
  
·       Diario Oficial de la Federación 
 
Se publica el decreto por el que  expide la Ley General de Cultura Física y deporte. 
 
·       Desplegado Santander 
 
Más de 2 mil 500 jóvenes de 162 universidades del país participaron en el 8° Premio Santander a la 
Innovación Empresaria, organizado en colaboración con el Consejo Coordinador Empresarial, la ANUIES, el 
Instituto Nacional del Emprendedor y la Secretaría de Educación Pública. (Reforma, p. 82 y 83-Suplemento 
Club; Excélsior, p. 134 y 135- Suplemento RSVP) 
 
 

SNTE/CNTE 
  
·       En Morelia aplican la prueba en plena calle  
 
Los incidentes entre profesores para impedir la aplicación de la prueba ENLACE en algunas escuelas de la 
capital michoacana continuaron en el cuarto día de este examen. En la Secundaria Federal “José 
Vasconcelos”, docentes pertenecientes a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
rompieron el acuerdo previamente pactado para permitir que los maestros de carrera magisterial fueran 
evaluados. Los docentes junto a un grupo de 140 alumnos de los tres grados, salieron a la calle para que 
resolver los exámenes, pero los disidentes trataron de quitárselos, abundó Rocío Calderón Juárez, maestra 
incorporada a carrera magisterial de dicha escuela. (Excélsior, p. 10) 
  
·       Exigen presencia de altos funcionarios en foros sobre la reforma educativa 
 
Con la exigencia de hacer de los foros regionales de análisis sobre la reforma educativa verdaderos espacios 
de diálogo y propuesta, profesores disidentes de la sección 14 de Guerrero realizarán hoy en Acapulco su 
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tercer encuentro. Demandan que acudan autoridades federales de alto nivel, pues el compromiso oficial fue 
que iban a escucharnos. Juan Melchor, maestro de la sección 18 de Michoacán, enfatizó que el acuerdo con la 
administración del presidente Enrique Peña Nieto fue que irían a los distintos foros para conocer de forma 
directa qué piensan y proponen los docentes frente a grupo. (La Jornada, p. 10) 
  
·       Abren mesa de negociación con maestros michoacanos 
 
Profesores de la sección 18 de Michoacán instalaron una mesa de negociación con funcionarios de la 
Secretaría de Gobernación (SG) y la Secretaría de Hacienda (SHCP), así como del Instituto de Seguridad y 
Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado (ISSSTE), con el fin de analizar su pliego de demandas, el 
cual incluye el incremento de los recursos públicos que se destinan para la asignación de plazas docentes, 
infraestructura escolar y diversos programas de apoyo a útiles y uniformes escolares. (La Jornada, p. 10) 
  
·       Reprueban a maestros que acuden a marchas 
 
De acuerdo con un sondeo del Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública de la Cámara de Diputados, 
solo 7% de las personas consultadas respalda el ausentismo de los mentores para protestar contra la reforma 
educativa. La “Encuesta telefónica sobre la percepción de la educación en México y de la reforma educativa” 
se aplicó a 617 personas entre el 24 y el 26 de mayo, con un nivel de confianza de 95%. Los resultados de ese 
ejercicio revelan que 87% de los encuestados se enteró de las movilizaciones magisteriales contra las 
reformas al artículo tercero constitucional. (Milenio, p. 12) 
 
 

SECTOR EDUCATIVO 
  
·       Combates en el segundo día de la feria de robótica del IPN 
 
Hoy concluye la primera Feria Internacional de Robótica del Instituto Politécnico Nacional (IPN) la ceremonia 
de clausura está programada para las 19:00 horas, donde se premiará al mejor equipo de toda la competencia 
con la Copa Robótica 2013. Se espera que la entrega esté a cargo de la directora general del IPN, Yoloxóchitl 
Bustamante Díez, y de Takeshi Kanai, presidente y fundador de la lucha de sumo de robots. (Milenio, p. 49) 
  
·       Abrirán 18 zonas arqueológicas en el sexenio 
 
El director general del INAH, Sergio Raúl Arroyo García, informó que en Yucatán durante la presente 
administración se espera la apertura de al menos 18 sitios arqueológicos, principalmente en la zona norte del 
país. En entrevista, explicó que la apertura de nuevas zonas arqueológicas forma parte de un programa 
intenso de trabajo que también incluirá nuevas exploraciones y atención de sitios como Chichén Itzá, en esta 
entidad. Sin precisar fechas, comentó que el Instituto trabaja para abrir nuevos sitios en estados como 
Guerrero, Sinaloa, Coahuila, Sonora y Durango, los cuales no han sido suficientemente explorados. (El 
Economista, p. 52) 
  
·       Firman UAM y La Crónica de Hoy convenio general de colaboración 
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La Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) y La Crónica de Hoy firmaron ayer un acuerdo general de 
cooperación, cuyo fin es desarrollar proyectos destinados a la difusión de la investigación científica y la cultura, 
además de establecer asesorías, intercambio académico y capacitación. El convenio fue firmado por el rector 
general, Enrique Fernández Fassnacht, y el abogado general de la UAM, David Cuevas García, y por parte de 
La Crónica de Hoy lo hicieron el presidente del Consejo de Administración, Jorge Kahwagi Gastine, y el 
director general, Guillermo Ortega Ruiz. (La Crónica, p. 5) 
  
·       Refrenda la ABM su apoyo a la educación 
 
Al recibir el Premio Anual de Liderazgo en Educación, por parte de la asociación Worldfund por el programa 
Bécalos, el cual ha beneficiado de 2006 a 2012 a un total de 163 mil 874 estudiantes, de los cuales 34 mil 
jóvenes han concluido sus estudios de bachillerato y educación superior, Javier Arrigunaga, presidente de la 
Asociación de Bancos en México, a través de un comunicado agradeció a los millones de clientes de los 
bancos en México por sus generosos donativos, así como las aportaciones de las instituciones bancarias. (El 
Sol de México, p. 5-Finanzas) 
  

 
ESTADOS 

  
·       Escuelas sustentables atenderán a alumnos con necesidades educativas 
 
El programa Escuela Sustentable que la Secretaría de Educación de Hidalgo (SEPH) ha emprendido en este 
ciclo escolar extenderá sus posibilidades educativas especiales, aseveró el secretario de Educación Pública de 
Hidalgo, Joel Guerrero Juárez, quién explicó que comienzan a ser capacitados los docentes y directivos de los 
planteles que desean contar con herramientas pedagógicas necesarias para hacer de esos centros educativos 
Escuelas Integradoras. (UnomásUno, p. 9-Hidalgo) 
  
·       Complicado des...ENLACE  
 
Entre acusaciones de fraude por la venta de exámenes, rechazo y quema de documentos finalmente concluyó 
la semana de evaluación en la que se aplicó la prueba ENLACE a millones de niños en todo el país. En 
Yucatán, la Secretaría de Educación Estatal investiga las versiones que apuntan a maestros quienes habrían 
obligado a sus alumnos a memorizar las respuestas del examen, o de otros que habrían proporcionado 
“acordeones” para que los usaran el día de la prueba. En Quintana Roo y Puebla también se registraron 
señalamientos sobre la venta de exámenes hasta en tres mil pesos en días previos a la aplicación, incluso en 
internet y por correo electrónico, para que los estudiantes los resolvieran antes de la fecha de aplicación. (24 
Horas, p. 12 y 13) 
  
·       Persiste plantón de maestros en Tepic 
 
El plantón que maestros de telepreparatorias mantienen en la Plaza Bicentenario, en el Centro Histórico de 
Tepic, cumplió 16 días este jueves. La dirigente sindical, Alejandra Uribe, informó que les ocultan un 
documento “donde ya había acuerdos en beneficio de los maestros; en él incluimos las incapacidades médicas 
de las maestras embarazadas”. Uribe García aseguró que “no levantaremos nuestro plantón hasta que el 
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documento esté firmado por la autoridad estatal educativa, si bien es cierto que no nos han dejado de pagar ni 
una quincena, es porque nosotros no hemos dejado de dar clases a los casi 5 mil alumnos que tenemos en 
todo el estado”. (La Jornada, p. 30) 
  
·       Sección Correo Ilustrado 
 
Ana Miranda, Yésica Vásquez, Jesús Bermúdez, Arianna Velásquez, Catherine Carreño, Wendy Ascencio y 
Sáshenka Záyago Lira, estudiantes de la secundaria “Bonifacio García Maldonado” ubicada en la Comunidad 
Indígena de Alpuyeca, Morelos, decidieron no realizar la prueba ENLACE porque creen que atenta contra sus 
derechos y su dignidad. “Pedimos la intervención del secretario de Educación del estado para que se detengan 
las agresiones y exigimos el respeto a nuestra decisión de no presentar la prueba”. (La Jornada, p. 10) 
  
·       Inicia infraestructura educativa en San Luis Potosí 
 
Al inicio de este año se tomó la decisión de aplicar 60 millones de pesos en infraestructura educativa con el 
objetivo de abarcar la totalidad de las escuelas antes de finalizar diciembre. Lo anterior lo dio a conocer Juan 
Manuel Navarro Muñiz, titular de Infraestructura y Fortalecimiento Municipal, en San Luis Potosí, al entregar el 
techado del patio de la escuela primaria “Francisco González Boca Negra”, en la colonia Hogares 
Ferrocarrileros. (El Sol de México, p. 4) 
  
  

INFORMACIÓN GENERAL 
  
·        “Inversión con China impulsará desarrollo” 
 
El presidente Enrique Peña Nieto sostuvo que al lograr espacios de inversión de capital chino en México se 
abrirá una oportunidad para que nuestro país logre un desarrollo económico más acelerado y sostenido en los 
próximos años. En entrevista al concluir el recorrido que realizó junto con el presidente chino, Xi Jinping, por la 
zona arqueológica de Chichén Itzá, el Mandatario consideró que sería muy pronto y anticipado pensar en un 
Tratado de Libre Comercio entre México y China. (El Universal, p. 8-Nación)  
  
·       Recibe 302 mdp cúpula petrolera 
 
Petróleos Mexicanos entregó en 2012 al sindicato petrolero un promedio de 830 mil pesos al día por concepto 
de “Ayudas al Comité Ejecutivo General”, que encabeza Carlos Romero Deschamps. Datos de la paraestatal 
solicitados vía Transparencia indican que… entre los rubros a los que están destinados los recursos públicos 
se encuentran los “gastos de viaje” del Comité Ejecutivo General, que recibe, además, otro “apoyo económico” 
cuya finalidad no se especifica. (Reforma, Ocho Columnas) 
  
·       A consulta, creación de la Gendarmería: Segob 
 
El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, afirmó que la conformación de la Gendarmería 
Nacional será sometida a una consulta con organizaciones de la sociedad civil y una vez que se les presente el 
proyecto se dará a conocer qué es esta nueva corporación, dónde operará y para qué va a funcionar. En 
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entrevista al término de un convenio de colaboración entre la Segob y la CNDH para capacitar a personal de la 
dependencia en la materia, Osorio Chong expresó que se tomarán en cuenta las opiniones de la sociedad en 
la creación de esta corporación conformada por elementos élite del Ejército y la Marina. (El Universal, p. 4) 
  
·       Madero debe irse: ex gobernadores 
 
Ex gobernadores integrantes del grupo Panistas por México hicieron formal su rechazo a la dirigencia de 
Gustavo Madero, al considerar que el partido necesita una renovación en su liderazgo. Ernesto Ruffo, ex 
gobernador de Baja California, dijo que en diciembre debe haber un nuevo líder y confió en que los panistas 
reacciones para que quienes han manejado “intereses parciales tengan un ocaso… y pronto”. Alberto 
Cárdenas, ex mandatario de Jalisco, dijo que actualmente se necesita un partido diferente, un mejor PAN y 
una mejor dirigencia. (El Universal, PP) 
 
  

INTERNACIONAL 
  
·       Gobierno de EU espía a millones de ciudadanos 
 
El presidente Obama está perdiendo la confianza en los estadounidenses, tras ventilarse que sus servicios 
secretos recolectan los registros de millones de clientes de la Telefónica Verizon Wireless. Una orden judicial 
secreta obliga a la empresa Verizon a entregar a la Agencia Nacional de Seguridad los reportes de las 
llamadas que realizan sus más de 100 millones de clientes. (Excélsior, p. 1 y 5-Global) 
  
·       Lanzan enmiendas contra “dreamers” 
 
En medio de un intenso forcejeo en el Congreso estadounidense, líderes republicanos en la Cámara Baja y en 
el Senado se emplearon ayer afondo para organizar la siembra de enmiendas envenenadas para obstaculizar 
el debate de la reforma migratoria que avanza desde ambas cámaras y cuyas discusiones arrancarán el lunes 
en el Senado. La mayoría de la Cámara Baja votó ayer a favor de una enmienda para terminar con la Política 
de Acción Diferida (DACA por sus siglas en inglés) dispuesta por el presidente Barack Obama en junio del 
2012 para poner fin a la deportación de cientos de miles de jóvenes indocumentados que llegaron a Estados 
Unidos antes de los 16 años. (El Universal, p. 20) 
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Hoy rinde protesta Fernández Fassnacht al frente de la Anuies 
 

Efervescencia en la UAM ante el inminente relevo en rectoría 
Arturo Jiménez 
  

Si todo se desarrolla de acuerdo con lo planeado, antes de las 11 horas de este viernes Enrique Fernández 
Fassnacht, aún rector general de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), habrá tomado protesta como 
nuevo secretario general de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior 
(Anuies), ante la presencia confirmada del secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, y del gobernador 
mexiquense, Eruviel Ávila Villegas. 
 
Donde no es tan sencilla la transición es en la UAM, en la que algunos sectores ya se han manifestado para 
participar en el nombramiento del nuevo rector general, pues Fernández Fassnacht deberá presentar su 
renuncia hoy, pero se haría efectiva hasta el día 14 y a partir de ahí la junta directiva de la universidad 
convocaría a iniciar el proceso de designación del nuevo rector. 
 
Durante la asamblea general de la Anuies, que deberá comenzar a las 10 de la mañana de hoy en la 
Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), en Toluca, la orden del día incluirá la elección del nuevo 
secretario general ejecutivo –es decir, de Fernández Fassnacht– para el periodo 2013-2017, y enseguida se 
realizaría su toma de protesta. 
 
Fernández Fassnacht, quien iba a concluir su gestión en la UAM hasta noviembre próximo, asumirá la 
titularidad de la Anuies luego de un proceso de varios meses, en el que quedó como candidato único tras la 
declinación del otro aspirante, el rector de la Universidad Autónoma de Tamaulipas, José María Leal Gutiérrez. 
 
El día 14, inicio formal del proceso 
 
Luego de un receso en la asamblea general de hoy en la UAEM, se continuará con una “ceremonia solemne” 
que incluirá varios mensajes: del rector anfitrión, Jorge Olvera García; de Fernández Fassnacht, como titular 
entrante; de Rafael López Castañares, como saliente; de Chuayffet y de Ávila Villegas. 
Con ello se habrá dado la transición en la Anuies, que reúne a 175 instituciones de educación superior públicas 
y privadas y centros de investigación de todo el país, los cuales atienden 80 por ciento de alumnos que cursan 
licenciatura y posgrado. 
 
Mientras, en la UAM la efervescencia comenzó hace unas semanas. Directores, investigadores y profesores de 
varias divisiones y departamentos de las unidades Xochimilco, Iztapalapa, Cuajimalpa y Azcapotzalco 
exhortaron a Fernández Fassnacht a renunciar para poder comenzar el proceso de designación del nuevo 
rector. 
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El profesor e investigador Telésforo Nava, de la unidad Iztapalapa, ha declarado que quienes tienen mayores 
posibilidades de ser designados como rector general son los titulares de las cinco unidades. También están en 
posibilidades los ex rectores de unidad. 
 
Sin embargo, cabe mencionar que acaban de nombrar rector o están por nombrarlo en las unidades 
Cuajimalpa, Azcapotzalco y Lerma, por lo que estarían mejor posicionados los de Xochimilco, Salvador Vega 
de León, e Iztapalapa, Javier Velázquez Moctezuma. Vega de León incluso no se descarta, pero ha dicho que 
esperará la opinión de profesores y estudiantes. 
 
La junta directiva de la UAM informó que la convocatoria para iniciar el proceso de designación se hará el 14 
de junio. Con ello comenzarán a expresarse de manera formal los sectores académico, estudiantil y 
administrativo de la universidad. 
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La UAM y La Crónica de Hoy firman convenio general de 
cooperación 
Adrián Figueroa  

 
La Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) y La Crónica de Hoy firmaron hoy un acuerdo general de 
cooperación para aprovechar la experiencia de ambas instituciones y llevar cabo proyectos para la difusión de 
la investigación científica y la cultura, además de establecer asesorías, intercambio académico y capacitación. 
 
 El convenio fue signado por el rector general de la UAM, Enrique Fernández Fassnacht y el abogado general 
de la institución académica, David Cuevas García, y por La Crónica de Hoy el presidente del Consejo de 
Administración, Jorge Kahwagi Gastine, y el director general, Guillermo Ortega Ruiz. 
 
 Sobre este acuerdo que abre una nueva etapa en las relación entre la UAM con el periódico La Crónica de 
Hoy,  Enrique Fernández Fassnacht celebró su firma y aseguró que para la UAM la vinculación con los medios 
de comunicación es muy importante para dar a conocer lo que la institución produce y darle una proyección 
más amplia. 
 
“Porque nuestra universidad, como todas las instituciones de educación superior, tiene tres acciones 
sustantivas: la docencia, la investigación y la preservación y difusión de la cultura,  y en ese sentido es de vital 
importancia para nosotros la relación con los medios de comunicación y dar a conocer estas acciones que 
cotidianamente realizamos”. 
 
Además, el convenio con La Crónica de Hoy permitirá a los investigadores y a los académicos, con una amplia 
experiencia y conocimiento de todos los temas que se generan en el país, dar su opinión. Y sumado a esto, 
indicó, el periódico será un laboratorio para nuestros estudiantes, a quienes acercará al ámbito profesional 
para poner en práctica los conocimientos adquiridos y completen su formación.   
 
“Por esto y los beneficios que vendrán a futuro con el acuerdo, celebró la firma del mismo, uno de los últimos 
actos de mi rectorado”, agregó el también Premio Crónica 2012 en la categoría de Academia y Cultura. 
 
 En su intervención Jorge Kahwagi Gastine explicó que vincular lo que una casa de estudios, como la UAM, 
realiza en la investigación y la cultura con La Crónica de Hoy, es un hecho afortunado. 
 
“Un fruto extraordinario que con el tiempo va a madurar bien y va a sentar las bases para llegar a buenos 
resultados, porque dar a conocer todo lo ben que se ha realizado en la UAM, tendrá un gran significado para 
México”, añadió. 
 
 Por eso, a nombre del periódico celebró la firma del convenio marco y del que “estoy seguro que va a sentar 
un precedente extraordinario para que la grandeza de la institución tenga un medio donde conocerla”, añadió 
Kahwagi Gastine   
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 El director general de La Crónica de Hoy, Guillermo Ortega Ruiz,  señaló que es algo natural establecer este 
convenio, que da seguimiento a una relación muy cercana con la UAM, con su rector general que nos honra 
siendo Premio Crónica en la categoría de Academia, y el cual es el inicio de un trabajo y colaboración que se 
da fructífera y amplia. 
 
 La reunión se realizó en la sala de juntas de la Rectoría General de la UAM también asistieron Iris Santacruz 
Fabila, Secretaria General; Carlos Ortega y Guerrero, coordinador general de Comunicación Social; Carlos 
Rosas Rodríguez, director de Comunicación Social; y David Cuevas García, abogado general, por parte de la 
institución académicas. Por La Crónica de Hoy estuvo también Rafael García Garza, gerente general 
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Los que se repartirán para el próximo ciclo aún tienen errores: Villagorda Mesa 
 

Habrá más enmiendas a los libros de texto gratuitos, anuncia la 
SEP 
En 2014, “revisión profunda” de planes y programas de estudio en nivel básico, asegura 
 
Laura Poy Solano 
  

En agosto de 2014, la Secretaría de Educación Pública (SEP) contará con una “nueva generación” de libros de 
texto gratuitos para educación básica, luego de realizar una revisión “profunda a planes y programas de 
estudio que nos llevará al diseño de otros textos”, informó Ignacio Villagordoa Mesa, titular de la Dirección 
General de Materiales e Informática Educativa. 
 
Tras participar en el lanzamiento de la convocatoria para el programa Los Libros del Rincón 2013-2014, señaló 
que serán revisados todos los materiales, en particular aquellos destinados a alumnos de primero a sexto 
grado de primaria. “Estamos encaminados a esforzarnos para tener nuevos libros que superen no sólo los 
errores, sino que también vayan adaptándose a una mejor práctica pedagógica”, que incluya las nuevas 
tecnologías de la información y la comunicación. 
 
Dijo que en administraciones pasadas, la SEP operaba como un archipiélago. “Las áreas internas no se 
comunicaban de manera adecuada. La dirección de desarrollo curricular no llevaba buena relación con la de 
materiales e informática educativa, lo que propiciaba que una cosa era lo establecido en el plan y el programa 
de estudios, y otra en el libro de texto gratuito, lo que no puede continuar”. 
 
Sin embargo, reconoció que pese al esfuerzo por corregir los errores detectados en los materiales que se 
distribuyen actualmente a poco más de 26.5 millones de alumnos de educación básica, informó que “se 
atendieron muchas observaciones”, pero la generación de libros que se va a repartir en agosto próximo (para 
el ciclo 2013-2014) no fue modificada a fondo, debido al volumen de ejemplares que se deben producir, pues 
en total se entregarán 238 millones de libros, desde prescolar hasta secundaria. 
 
Apoyo a la lectura 
 
Por su parte, Joaquín Díez-Canedo Flores, director de la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos 
(Conaliteg), informó que hasta el momento se han entregado a los almacenes estatales poco más de 151 
millones de ejemplares para el próximo ciclo escolar, lo que significa casi 70 por ciento del total. 
Agregó que el compromiso del gobierno federal es que el proceso de entrega concluya el 31 de julio, lo que 
“dará dos semanas a las autoridades estatales para hacer llegar a cada escuela el paquete de libros por 
alumno”. 
 
El funcionario federal explicó que actualmente la Conaliteg cuenta con 2 mil 600 millones de pesos, lo que le 
permite entregar a todos los alumnos inscritos en educación básica el paquete de libros de texto gratuito, con  
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un costo menor a 100 pesos para primaria, y de 240 en secundaria, pues enfatizó que en este último caso el 
catálogo de libros es mucho mayor, y son los docentes quienes eligen los textos. 
 
En cuanto al Programa Nacional de Lectura, Villagordoa Mesa destacó que en los pasados 11 años, el 
gobierno federal invirtió 3 mil millones de pesos para la consolidación de los programas de bibliotecas de aula 
y los Libros del Rincón. Enfatizó que en el próximo ciclo escolar se impulsará el aprendizaje de la lectura, pero 
“combinándolo con la escritura, porque es un binomio fundamental”. 
 
Además, señaló que se buscará consolidar una política de informática educativa, a fin de reducir la brecha 
digital de los alumnos y complementar sus libros de texto. 
 
Por ello, destacó que en los 400 municipios que participan en la Cruzada Nacional contra el Hambre, donde se 
fomentará la creación de escuelas de tiempo completo, la ampliación de la jornada se destinará al 
fortalecimiento de los conocimientos en matemáticas, lectura y escritura. 
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Crítica y polémica 
Laura Poy Solano 
  

A lo largo de más de medio siglo de existencia, los libros de texto gratuitos han enfrentado no sólo la polémica 
por sus contenidos, sino también la crítica ante los errores y las mutilaciones de disciplinas que se han 
diversificado en las pasadas dos décadas. 
 
En agosto de 1992, durante el sexenio de Carlos Salinas de Gortari, con quien se concretó la descentralización 
educativa, se presentaron nuevos materiales, con énfasis en la historia patria para darle una tendencia 
nacionalista, en particular en temas como el porfiriato, la humanización de los héroes y la forma en que era 
abordada la administración salinista, lo que generó enorme polémica. 
 
Con Ernesto Zedillo se impulsó una profunda reforma curricular en primaria, lo que implicó nuevos cambios a 
los libros, en particular sobre educación sexual, mientras en el gobierno de Vicente Fox se eliminaron 
contenidos de educación cívica y ética. 
 
En el sexenio de Felipe Calderón se eliminó de los libros gratuitos el tema de la Conquista y los tres siglos de 
dominación y colonialismo español. 
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SEP busca apoyar a alumnos en riesgo de dejar la escuela 
 
Cecilia Higuera  

 
La subsecretaria de Educación Básica, Alba Martínez Olivé, señaló que la Secretaría de Educación Pública 
(SEP) evalúa estrategias “para revitalizar el Consejo Técnico Escolar en todas las escuelas del país, a fin de 
apoyar la educación de todos los alumnos, sobre todo de quienes en riesgo de abandonar los centros 
educativos, por diversas causas. 
 
 La participación de la familia dentro de los planteles educativos, enfatizó, es importante para asegurar el éxito 
de las acciones destinadas a la mejora educativa. 
 
“Hoy la escuela pública mexicana sólo podrá caminar en pos de ese mandato constitucional de una escuela de 
calidad, si trabaja de la mano de las madres y los padres de familia”. 
 
En este mismo sentido, durante la ceremonia de premiación del 5º Concurso Nacional “La estrategia de 
participación social para una escuela mejor”, la funcionaria estableció que es fundamental la colaboración entre 
maestros y padres de familia, para discutir y analizar cómo apoyar a los niños en su aprendizaje. 
 
 Por su parte, Patricia Ganem, secretaria técnica del Consejo Nacional de Participación Social en la Escuela de 
la SEP, indicó que las escuelas son el espacio social por excelencia donde debe darse la permanente 
colaboración de los padres de familia con los docentes, en la educación de los alumnos. 
 
 En su oportunidad, Ramón Serna Grajeda, padre de familia ganador del primer lugar y Mención Honorífica del 
Concurso en la categoría de Promoción de la Lectura, apuntó que una educación de calidad es la clave para el 
desarrollo, formación de las personas y mejorar su calidad de vida. 
 
 En el evento se reconoció a los primeros tres lugares de cada categoría del certamen y los premiados 
recibieron un diploma de participación y un paquete de libros, así como uno de capacitación otorgado por la 
organización “Alianzas Educativas”. 
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Prevén desahogo de once reformas en periodo extra 
 
Es posible que el Congreso abra un periodo adicional de sesiones la segunda quincena de julio 
 
Leticia Robles de la Rosa 
 

Senadores y diputados federales se preparan para definir los temas que se procesarán en uno o varios 
periodos extraordinarios que están dispuestos a abrir a partir de la segunda quincena de julio. 
 
El universo de análisis abarca 11 paquetes de reformas, así como los mecanismos para la elección del 
consejero electoral pendiente y los primeros integrantes del nuevo Instituto Federal de Telecomunicaciones. 
 
Los paquetes de reforma son la político-electoral, financiera, IMSS, minas, fuero constitucional, anticorrupción, 
energética, educativa, código único penal y procesal y carreteras. 
 
En casos como la educativa, la secundaria de la reforma política del año pasado y los nombramientos, los 
legisladores federales tienen plazos perentorios que vencen en agosto. 
 
De acuerdo con las agendas que preparan los grupos parlamentarios, tanto en diputados como en el Senado, 
tienen que resolver un periodo extraordinario para concluir el proceso de nombramiento del consejero electoral 
que sustituya a Sergio García Ramírez. 
 
Desde el punto de vista de los priistas en San Lázaro, este periodo extraordinario debe abrirse a la brevedad. 
Según el PAN y el PRD, la petición hecha por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
no es vinculante, o en todo caso pide concluir el proceso abierto hace unos meses, mas no necesariamente 
nombrar al consejero; ambos partidos insisten en que el tema debe irse hasta septiembre. 
 
Para ese caso, la Cámara de Diputados tiene la exclusividad para procesarlo; de ahí que la recomendación del 
Tribunal es que Ernesto Cordero, presidente de la Comisión Permanente, convoque a la brevedad a la Cámara 
de Diputados a la apertura de un periodo extraordinario; aunque el miércoles, la Mesa Directiva de la 
Permanente decidió turnar a comisiones la petición de los magistrados electorales. 
 
Otro proceso de nombramiento tiene que ver con la reciente reforma constitucional en materia de competencia 
económica y telecomunicaciones. 
 
Según el artículo sexto transitorio de esta reforma, una vez publicada en el Diario Oficial de la Federación, lo 
cual se espera para la primera quincena de este mes, se tienen 80 días para nombrar a los primeros 
integrantes del nuevo Instituto Federal de Telecomunicaciones. 
 
El artículo establece que una vez publicada la reforma, el Comité de Evaluación debe enviar al Ejecutivo 
federal las listas de aspirantes, dentro de los 60 días siguientes a la entrada en vigor; el Ejecutivo tiene 10 días  
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naturales para remitir las propuestas al Senado, y éste cuenta con 10 días naturales para resolver sobre la 
propuesta. 
 
Si la reforma constitucional se publica en la primera quincena de este mes, los tiempos ubican a la última 
semana de agosto para que el Senado realice este proceso; es decir, antes del arranque formal del periodo 
ordinario de septiembre. 
 
Para el caso de la reforma secundaria en materia educativa, que implicará la creación de la Ley del Instituto 
Nacional para la Evaluación Educativa; la nueva Ley General del Servicio Profesional Docente y las 
adecuaciones a la Ley General de Educación, desde hace tres semanas están en funcionamiento tres mesas 
de trabajo. 
 
En las tres existen integrantes del Poder Legislativo, la SEP y el Consejo Rector del Pacto por México. Una 
funciona en el Senado, para atender la urgencia de la Ley del INEE, que es la única que tiene fecha en agosto 
para ser aprobada y entrar en vigor; la segunda mesa funciona en la Cámara de Diputados y estudia la ley de 
los maestros, mientras que la llamada mesa principal, que opera en las oficinas del secretario de Educación, 
Emilio Chuayffet, procesa los cambios a la Ley General de Educación. 
 
En este caso, el propósito es que los tres instrumentos estén listos a más tardar en la segunda quincena de 
julio, para convocar al extraordinario que permitirá a las dos Cámaras aprobarlos; en todo caso, se dará 
prioridad a la Ley del INEE. 
 
Del paquete de la reforma político-electoral, la próxima semana comenzarán las mesas de trabajo, pero una de 
ellas, denominada Legislación Secundaria de la Reforma Constitucional 2012, es la única que tiene una fecha 
perentoria, pues los cambios constitucionales que entraron en vigor el 10 de agosto del año pasado fijan un 
año para la entrada en vigor de las leyes secundarias referentes a temas como la consulta popular, iniciativa 
preferente, iniciativa ciudadana y candidaturas independientes. 
 
Otro paquete que ya comenzó a tener la atención de los legisladores federales, principalmente de la Cámara 
de Diputados, es el referente a la reforma financiera, que fue presentada en la primera semana de trabajo de la 
Comisión Permanente. 
 
El presidente de la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, José Isabel Trejo, ya organizó una 
reunión con integrantes de la Secretaría de Hacienda y los miembros de la Comisión para empezar a despejar 
dudas; los diputados tienen en estudio los 12 decretos que propone el presidente Enrique Peña Nieto. 
 
Otra mesa que ya comenzó a trabajar con legisladores, integrantes del gobierno federal y del Pacto por 
México, es la referente a la reforma energética. El propósito es que esta mesa pueda generar la propuesta 
consensuada para revitalizar a las industrias del sector, entre ellas Petróleos Mexicanos, a más tardar en julio, 
para que el tema sea discutido todo agosto y se pueda convocar a un extraordinario. 
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El Senado tiene en comisiones cuatro reformas que también son de interés para un extraordinario. La referente 
a la creación del órgano nacional autónomo de combate a la corrupción, que está en manos de la Comisión de 
Puntos Constitucionales, la cual también tiene los cambios sobre la inmunidad procesal de servidores públicos 
o fuero constitucional. 
 
En ambos temas no hay consenso, porque los panistas insisten en que la corrupción debe ser combatida por 
un órgano ministerial independiente a la PGR, a lo cual se opone el PRI; en materia de fuero, panistas y 
perredistas quieren retirarle la inmunidad al Presidente, y el priismo no está de acuerdo. 
 
También está en comisiones del Senado el tema de las adecuaciones a la Ley de Minas, para prohibir los 
llamados pocitos, así como la nueva fórmula de cuotas del IMSS. En ambos casos las comisiones están 
dispuestas a convocar a sesión, aunque el panismo no está de acuerdo en el caso del IMSS. 
 
Otro de los temas planteados recientemente como posibles para entrar a un periodo extraordinario es la 
adecuación a la legislación en materia de seguridad carretera. Los senadores están interesados en que el 
tema sea aprobado antes de septiembre, para que la normatividad en los caminos del país sea más estricto. 
 
Emilio Gamboa Patrón y Luis Alberto Villarreal, presidentes de las juntas de Coordinación Política de ambas 
Cámaras, informaron que la próxima semana se reunirán los coordinadores parlamentarios de las tres 
principales fuerzas políticas de ambas instancias legislativas para comenzar a fijar la agenda que se tratará en 
el extraordinario. 
 
Polémica por consejero 
 
El 29 de mayo pasado el Tribunal Electoral hizo un exhorto al Poder Legislativo: 
 
Por unanimidad de votos, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación solicitó a la Comisión 
Permanente a que, a la brevedad posible, convocara a los diputados a instalar un periodo extraordinario para 
nombrar al consejero del IFE, proceso pendiente en el periodo ordinario de sesiones. 
 
Esta es la segunda ocasión en la que la Sala Superior del Tribunal hace este tipo de exhortos, ante la falta de 
cumplimiento de la ley por parte de los diputados. 
 
La primera ocasión fue a finales de 2011, luego de un año en el que el IFE operó solamente con seis de sus 
nueve integrantes, ante la falta de acuerdos entre los legisladores para nombrar a los sucesores de Marco 
Gómez, Virgilio Andrade y Arturo Sánchez. 
 
Tanto PAN como PRD han afirmado que el exhorto del TEPJF no es vinculante. 
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Deben asistir quienes tienen capacidad de decidir: profesores 
 

Exigen presencia de altos funcionarios en foros sobre la reforma 
educativa 
Laura Poy Solano 
  

Con la exigencia de hacer de los foros regionales de análisis sobre la reforma educativa “verdaderos espacios 
de diálogo y propuesta”, profesores disidentes de la sección 14 de Guerrero realizarán hoy en el puerto de 
Acapulco su tercer encuentro. Demandan que acudan autoridades federales de alto nivel, pues el compromiso 
oficial fue “que iban a escucharnos”. 
 
Integrantes de la dirección política nacional del magisterio disidente señalaron que desde el pasado miércoles 
exigieron “ante la Secretaría de Gobernación que no se envíe sólo a los representantes estatales de esta 
dependencia; queremos que asistan quienes tienen capacidad de tomar decisiones e incidir en el proceso de 
construcción de un proyecto educativo”. 
 
Juan Melchor, maestro de la sección 18 de Michoacán, enfatizó que el acuerdo con la administración del 
presidente Enrique Peña Nieto fue que “irían a los distintos foros para conocer de forma directa qué piensan y 
proponen los docentes frente a grupo. (Asistirían) a escuchar las razones por las cuales nos oponemos a este 
tipo de reformas, que no son educativas, sino administrativas”. 
 
Con la convocatoria a que participen docentes de todas las regiones de Guerrero, así como de Michoacán, 
Oaxaca, Puebla, Chiapas, Veracruz y Distrito Federal, entre otras entidades, este viernes, durante el tercer 
Foro Regional sobre la Reforma Educativa se buscará, insistió el dirigente magisterial, profundizar en el 
análisis de la construcción de un nuevo proyecto educativo nacional. 
 
El profesor agregó que en las reuniones convocadas en Michoacán y Oaxaca el magisterio disidente “ha sido 
muy claro en su mensaje: nos oponemos no por capricho o por defensa exclusiva de nuestras condiciones de 
trabajo, sino porque en los hechos se carece de una propuesta nacional para alcanzar un verdadero 
fortalecimiento de nuestro sistema educativo”. 
 
Por lo anterior, explicó, uno de los ejes que se analizará en los nueve foros regionales pactados con el 
gobierno federal, y uno nacional, es la elaboración de un programa alternativo de educación, como el que 
propone la CNTE, en el que se recupere una formación integral con énfasis en la historia, la ética y la filosofía, 
así como en los saberes comunitarios y los aprendizajes colectivos. 
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La CNTE pide a Gobernación anular resultados de la prueba 
ENLACE  
Cecilia Higuera | 
 

Centenares de maestros disidentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
acudieron a la Secretaría de Gobernación para presentar pruebas que respaldan sus señalamientos de que la 
prueba ENLACE comenzó a venderse antes de que ésta se aplicara a nivel nacional esta semana. 
 
 Los maestros inconformes —en su mayoría procedentes del estado de Michoacán, además de Oaxaca, 
Guerrero, Chiapas y del Distrito Federal— presentaron también una queja en contra de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), por lo que calificaron de “filtración”, del examen de Evaluación Nacional de Logro 
Académico en Centros Escolares (ENLACE). 
 
 Luego de poco más de una hora de que salieron en marcha del plantón que mantienen en el Zócalo capitalino, 
arribaron a la sede de la Secretaría de Gobernación pasado el mediodía. 
 
 Luego de que una comisión integrada por cinco mentores ingresó al antiguo palacio de Cobián, Braulio Mena, 
de la sección 10 del SNTE en el Distrito Federal explicó que el documento que entregaron se da cuenta de las 
irregularidades registradas con la prueba ENLACE. 
 
 Explicó que en el documento, dirigido al Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y al 
Subsecretario de Gobierno, Enrique Miranda Nava, –que fue recibido por Alejandro Ozuna Rivero, jefe de la 
Unidad de Enlace Federal y Coordinación a Entidades Federativas de la Segob-, “se explica a ambos 
funcionarios, que este es el cuarto año, de manera consecutiva en la que los maestros de la Coordinadora 
denunciamos esta acción, por lo que demandamos se sancione a los responsables”. 
 
Además del documento dirigido al secretario Osorio Chong, también se incluyeron copias de los exámenes 
presentados ante los medios de comunicación el pasado 2 de junio, así como fotografías de padres de familia 
cotejando la prueba, con las copias conseguidas por los docentes, lo que comprueba que el examen vendido 
fue el mismo que se comenzó a responder en diferentes escuelas a partir del lunes pasado. 
 
 Debido, recordó, a que la CNTE, denunció desde el pasado domingo, que el examen ya había sido vendido 
entre 300 y 2000 pesos, situación que se pudo constatar el lunes, cuando se comenzó a aplicar la prueba 
ENLACE, dijo el profesor Mena, es que pedimos a las autoridades de la Secretaría de Gobernación que se 
anulen los resultados obtenidos, debido a que todo esto, consideró, “sólo es una simulación”. 
 
A su vez, Juan José Ortega, de la sección 18 del estado de Michoacán aclaró que los mentores recurrieron a la 
secretaría de Gobernación, “porque no hay interlocución con la Secretaría de Educación Pública, no tenemos 
una relación con la dependencia, porque nunca nos ha querido reconocer como interlocutores”. 
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Braulio Mena dijo que otro de los planteamientos que se hicieron, fue que no hubiera actos de represión contra 
compañeros maestros, alumnos o padres de familia que no aceptaron la aplicación del examen”, añadió en 
relación con el caso de un alumno de tercer grado, en  Monterrey, Nuevo León quien fue castigado al haber 
cuestionado a su maestra por entregar las respuestas del examen a los alumnos. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

07/06/13 PP PP 

 

 

 
 
 

 
 

 

 

 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

07/06/13 POLÍTICA 10 

 

A la “falta de sustento pedagógico” se suman “condiciones de corrupción”, señala 
 

La CNTE presenta en Gobernación queja formal por la venta de 
pruebas Enlace 
Apremian a cancelar el examen 
 
Rechazan que se clasifique a alumnos según resultados 
 
Laura Poy y Fabiola Martínez 
  

Ante “la falta de un sustento pedagógico” y las “condiciones de corrupción” en que se aplicó la Evaluación 
Nacional de Logro Académico en los Centros Escolares (Enlace), maestros de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE) demandaron a la Secretaría de Gobernación (SG) que sea anulada y 
cancelada. 
 
En un documento dirigido al subsecretario de Gobierno de la dependencia, Luis Enrique Miranda Nava, el 
magisterio disidente subraya que por cuarto año consecutivo “se ha denunciado la distribución y venta previa 
de exámenes”. 
 
Agrega que ante las “pruebas contundentes de que Enlace se vendió y conoció previo a su aplicación oficial, 
exigimos su cancelación y castigo a los responsables de esta corrupción”. 
 
Luego de que cientos de docentes de Michoacán y Oaxaca realizaron una movilización del Zócalo capitalino a 
la SG, una comisión de maestros ingresó para hacer entrega de su queja formal por la aplicación de Enlace a 
alrededor de 16 millones de alumnos de primaria y secundaria en todo el país. 
 
La CNTE destacó que “al fuerte cuestionamiento pedagógico que hemos formulado a estos instrumentos como 
eje central de las políticas educativas en nuestro país, volvemos a sumarle la corrupción en la que se lleva a 
cabo esta aplicación”. 
Después de realizar la entrega formal del documento, así como de un paquete con las copias de Enlace, 
aplicadas estos días 4 y 5 de junio en escuelas primarias, y cuyo contenido se dio a conocer a los medios de 
comunicación el pasado 2 de junio, también se anexaron fotografías en las que se observa a padres de 
alumnos cotejar las pruebas distribuidas en las escuelas con las que fueron comercializadas. 
 
Maestros asistentes a la reunión señalaron que la autoridad federal “pretendía que presentáramos más 
pruebas, pero la respuesta fue clara: eso es tarea de la Secretaría de Educación Pública, pues es a esta 
instancia a la que corresponde investigar”. 
 
En la carta dirigida a Miranda Nava la CNTE señala que la prueba Enlace define aspectos como el estímulo 
económico individual que podrá recibir un docente, dependiendo del puntaje que sus alumnos alcancen en la  
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prueba estandarizada, pero también los recursos adicionales a los que podrían hacerse acreedores si la 
escuela obtiene buenos resultados. 
 
Además determina 50 por ciento de los puntos necesarios para alcanzar una mejora salarial, a través del 
programa de Carrera Magisterial, pero, sobre todo, los docentes recordaron que “clasifica por su resultado a 
alumnos, grupos y escuelas en rangos de aprovechamiento”. 
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Protestan por alza al transporte público en Morelia 
Ignacio Roque Madriz en Morelia  

Estudiantes de la Coordinadora de Universitarios en Lucha, maestros de la CNTE, empleados de la 
Universidad Michoacana y miembros del Frente Unido del Pueblo Trabajador realizaron este jueves una 
marcha por diversas calles de Morelia hasta llegar al Palacio de Gobierno, donde llevaron a cabo un mitin para 
protestar contra el aumento de la tarifa del transporte público de seis a siete pesos. 
 
Con su movilización, los manifestantes causaron un caos vehicular en el Centro Histórico, sin embargo, 
muchos ciudadanos se sumaron a los inconformes por considerar que el incremento al costo del transporte 
público afecta la economía de la mayoría de los habitantes. 
 
La marcha inició esta tarde en Ciudad Universitaria, desde donde los más de 300  molestos estudiantes, 
maestros y trabajadores  caminaron  por las avenidas Francisco J. Múgica, Cuautla y Madero, en cuyo 
trayecto  portaban pancartas con leyendas alusivas a sus demandas. Cabe mencionar que el nuevo aumento a 
la tarifa del transporte público de seis a siete pesos entró en vigor el pasado martes, pero hasta este jueves  
iniciaron las protestas contra esa medida. 
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Abren mesa de negociación con maestros michoacanos 
Laura Poy y Fabiola Martínez 
  

Profesores de la sección 18 de Michoacán se instalaron en mesa de negociación con funcionarios de las 
secretarías de Gobernación y Hacienda, así como del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los 
Trabajadores del Estado, con el fin de analizar su pliego de demandas, el cual incluye un incremento de los 
recursos públicos que se destinan para la asignación de plazas docentes, infraestructura escolar y diversos 
programas de apoyo a útiles y uniformes escolares. 
 
Al concluir el encuentro, que se realizó en el Palacio de Covián, se informó que el gobernador interino de la 
entidad, Jesús Reyna, presentará “nuevas cifras” este fin de semana, con el fin de alcanzar un acuerdo. 
 
Los maestros michoacanos acordaron asistir al tercer foro sobre la reforma educativa, en Acapulco, Guerrero. 
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Persiste plantón de maestros en Tepic 
Myriam Navarro 
Corresponsal 
 

Tepic. El plantón que maestros de telepreparatorias mantienen en la plaza Bicentenario, en el centro histórico 
de Tepic, cumplió 16 días este jueves. La dirigente sindical Alejandra Uribe informó que les ocultan un 
documento “donde ya había acuerdos en beneficio de los maestros; en él incluimos las incapacidades médicas 
de las maestras embarazadas”. Uribe García aseguró que “no levantaremos nuestro plantón hasta que el 
documento esté firmado por la autoridad estatal educativa, si bien es cierto que no nos han dejado de pagar ni 
una quincena, es porque nosotros no hemos dejado de dar clases a los casi 5 mil alumnos que tenemos en 
todo el estado”. Añadió que también se acordó firmar el contrato de trabajo, pero lo raro aquí es que el 
secretario general de Gobierno, José Trinidad Espinoza, nos ofrece diálogo y cuando llegamos con el 
secretario de Educación, Marco Antonio Ledesma, hasta aquí queda, con él no hay diálogo, lo rompe”. 
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OPINIÓN 
SEP 

  
·       Lourdes Mendoza, Placeres y negocios 
 
“Del concierto de gala de la Orquesta Sinfónica Nacional por los 100 años del Ejército en Bellas Artes les 
puedo contar que estuvo espectacular. Que al terminar hubo una cena en Palacio Nacional y en el presídium 
estuvieron, obvio, el Presidente Peña Nieto y a su derecha Salvador Cienfuegos, Secretario de la Defensa 
Nacional… En las otras mesas… Emilio Chuayffet, entre otros”. (Reforma, p. 97-Club) 
  
·       Ignacio Álvarez Hernández, Tópicos legislativos 
 
“La advertencia del consejero del IFE, Francisco Guerrero Aguirre, de que el tribunal electoral tiene la facultad 
de designar consejeros si no hay acuerdo legislativo, es oportuna, pero no nueva, ya en 2011 lo argumentaron 
el ex consejero Eduardo Huchim y el entonces presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro, Emilio 
Chuayffet, tras 13 meses de desacuerdos para votar a tres consejeros”. (UnomásUno, p. 9) 
  
·       Federico La Mont, Así lo dice La Mont 
 
“La Secretaría de Educación Pública, en coordinación con el gobierno del Estado de México y la participación 
del Sindicato de Maestros de esa entidad, reconoció a 190 docentes con más de 40 años de servicio en el 
marco de la Ceremonia de Condecoración ‘Maestro Altamirano’”. (La Prensa, p. 8) 
  
·       Blanca Heredia, Mirando de lejos 
 
Relata la denuncia de un niño de 9 años a cuyo grupo la maestra le dicta las respuestas correctas durante la 
aplicación de la prueba ENLACE, quien después fue reprendido por la directora y tres maestros, hecho 
ocurrido en la escuela primaria pública “Ignacio Morones Prieto” en Linares, Nuevo León. Los padres del niño, 
maestros, deciden proceder legalmente y entregan un oficio denunciando los hechos ante la oficina regional de 
la SEP. “El hecho es escandaloso por muchas razones… la maestra que tendría que enseñar honestidad y 
enseña lo contrario, y niños que aprenden que la deshonestidad es ‘normal’ y que denunciarla no pareciera 
buena idea… En el régimen actual, a los maestros acaban afectándoles de modo bastante directo tanto el 
bolsillo como el futuro profesional las notas obtenidas por sus alumnos en ENLACE. Hay que escudriñar qué 
está pasando y hay que preguntarnos en serio cuál es el balance costo-beneficio de usar ENLACE para 
evaluar a los maestros”. (La Razón, p. 2) 
  
·       El pasón 
 
“Ya se comprobó que en la prueba ENLACE hay mano negra, pues Peña Nieto, para animar al alumnado, hizo 
él mismo la prueba, y al mostrarle esta imagen dijo: ‘Clarito se aprecia la Catedral de Saltillo. Qué chulada es 
mi patria’ (con todo, el Times lo nombró ‘estudiante del mes)”. (Milenio, p. 63) 
  
·       José Contreras, Expediente político 
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“El gobernador de Quintana Roo nombró a Sara Latife Ruiz Chávez secretaria de Educación. La controvertida 
funcionaria es recordada en ese estado por haber sido dueña de un table dance de nombre Black and White, 
que estuvo ubicado en el puerto de Cozumel. El antro fue cerrado en 2007, cuando su dueña pretendía 
convertirse en secretaria general del PRI, como compañera de fórmula de Enrique Jackson. Pero en la 
memoria colectiva queda ese capítulo relacionado con el centro educativo y cultural Black and White”. (La 
Crónica, p. 2-Opinión)  
 

SNTE/CNTE 
  
·       Frentes políticos 
 
“La vox populi mencionaba, semanas atrás, que el silencio en torno al encarcelamiento de Elba Esther Gordillo 
era muy sospechoso. Que quizá se fraguaba su salida de prisión. Pues no. La PGR hace diligencias en el 
extranjero para recopilar información contra Gordillo, acusada de lavado de dinero y delincuencia organizada”. 
(Excélsior, p. 23) 
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Mirando de lejos 
ENLACE: ¿Qué vamos a hacer? 

 
Blanca Heredia 

  
Lo ocurrido esta semana en la escuela primaria pública Ignacio Morones Prieto en Linares, Nuevo León, es un 
escándalo completo. Es, además, un botón de muestra más para abonar a la dudas que muchos tenemos 
sobre la confiabilidad de los resultados de ENLACE. Y es, por último, también un atisbo de una realidad 
compleja que debiera obligarnos a repensar muchas cosas. 
 
Un niño de 9 años decide cuestionar a su maestra al observar como ésta le dicta al grupo las respuestas 
correctas durante la aplicación de la prueba ENLACE. El niño le pregunta: ¿Es eso legal, profesora? De 
acuerdo a la madre del niño —maestra, por cierto—, en entrevista en el programa de radio Atando Cabos, tras 
conocer la situación, el padre —maestro, también— acude a la escuela a pedirle explicaciones a la directora. 
Ésta se ofende y dice no estar enterada de nada. Ambos padres regresan a la primaria el día miércoles y se 
encuentran a su hijo siendo reprendido por la directora y tres maestros. Deciden proceder legalmente y 
entregan un oficio denunciando los hechos ante la oficina regional de la SEP. 
 
El asunto es escandaloso por muchas razones. La primera y más triste es que sea el niño que denuncia la 
deshonestidad de su profesora el que acabe siendo reprendido y no la maestra. El hecho resulta 
especialmente escandaloso también por tratarse de lo que se trata: maestra que tendría que enseñar 
honestidad y enseña lo contrario, y niños que aprenden que la deshonestidad es “normal” y que denunciarla no 
pareciera buena idea. 
 
Con todo y lo escandalosamente reprobable de estos hechos, conviene hacernos cargo de que no son 
incomprensibles. En el régimen actual, a los maestros acaban afectándoles de modo bastante directo tanto el 
bolsillo como el futuro profesional las notas obtenidas por sus alumnos en ENLACE. Terrible el que hagan 
trampa sí, terrible para sus alumnos y también para la confiabilidad del único instrumento que tenemos para 
medio medir el logro escolar de todos los estudiantes mexicanos de educación básica y media superior. En 
términos de incentivos simples y llanos, sin embargo, bastante explicable el que algunos —¿cuántos serán?— 
hagan trampa, sobre todo si consideramos que una proporción muy alta de ellos carece de la formación y los 
medios para lograr que sus alumnos aprendan alguna cosa, ya no digamos obtengan buenas calificaciones en 
la prueba. 
 
La evolución de la proporción de alumnos con nivel de excelente en ENLACE primaria a nivel global —3º a 6º 
grado— entre 2006 y 2012 sugiere o bien que tenemos una “tecnología” educativa para la enseñanza de las 
matemáticas que habría que exportar o bien que esos resultados ya no son confiables. Me explico. En el año 
2006, de acuerdo a los resultados oficiales, del conjunto de alumnos de 3º a 6º de primaria, 1.6% se ubicó en 
nivel de excelente en matemáticas. Para 2012 ese porcentaje había crecido al 17.3%. Este salto cuántico exige 
una explicación seria. ¿Será que la “tecnología” para lograr dar un brinco de ese tamaño es la trampa 
generalizada? 

http://www.razon.com.mx/
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Hay que escudriñar qué está pasando y hay que preguntarnos en serio cuál es el balance costo-beneficio de 
usar ENLACE para evaluar a los maestros. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.razon.com.mx/
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Expediente Político 
Quinta Grijalva, el palacio real 

 
José Contreras 

 
El ex gobernador de Tabasco Andrés Granier convirtió a la Quinta Grijalva —residencia oficial de los 
mandatarios tabasqueños— en su palacio real. 
 
 Granier gastó una cifra escandalosa de dinero del erario para mantener en funcionamiento esa casona, que 
fue usada lo mismo para realizar ostentosos eventos que para poner en marcha la política populista de 
entregar dádivas a la población. 
 
 La Quinta Grijalva se convirtió en un símbolo del despilfarro y el paternalismo que caracterizó a la 
administración granierista. 
 
 Tan sólo para el 2012, último año del gobierno de Granier, el Congreso de Tabasco aprobó un presupuesto de 
18 millones de pesos para el funcionamiento de la Quinta Grijalva. 
 
 Esto significa que Granier gastó un millón y medio de pesos al mes, o dicho de otro modo, 49 mil 315 pesos 
diarios, tan sólo en el funcionamiento de la Quinta Grijalva. 
 
 En los anteriores cinco años las cifras fueron similares, aunque hubo un año en que Granier destinó 35 
millones de pesos para la residencia oficial. 
 
 Con parte de esos recursos fue pagado el sueldo del ejército de empleados de la Quinta Grijalva, calculado en 
160 personas entre servidumbre, asistentes y personal de seguridad. 
 
 Entre la documentación que sustenta la demanda penal por desvío de recursos existen dos facturas por 
servicios prestados a la Quinta Grijalva, cada una por un millón y medio de pesos, emitidas el mismo día. 
 
 Durante la pasada administración, la Quinta Grijalva era un búnker impenetrable en el que se refugiaba 
Granier cuando había manifestaciones de protesta y en donde la familia del gobernador realizaba suntuosas 
fiestas. 
 
 Pero el monarca se portaba benévolo cada fin de año y abría las puertas de su palacio real para que los 
súbditos tabasqueños caminaran por sus patios en Navidad y el Día de los Reyes, cuando Granier regalaba 
juguetes. 
 
 La Casa Grijalva funcionó también como centro de operaciones de Fabián Granier Calles, Fabiancito, hijo del 
gobernador. 
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 El mandatario convirtió a Fabiancito, de 27 años de edad, en una especie de gestor social que desde la 
residencia oficial repartía despensas, láminas y otros productos a personas de escasos recursos y hasta 
perdonaba multas e infracciones de tránsito. 
 
 Ahora Fabiancito está señalado por haber comprado el hotel El Pueblito, en la zona hotelera de Cancún, por 
una cantidad que supera los 50 millones de dólares. 
 
 A Fabiancito también se le atribuye la compra de varios terrenos en la Riviera Maya y de un yate. 
 
 Sus hermanas Paulina y Mariana Granier se dedicaron a viajar por el mundo, pero aterrizaron antes de que 
terminara el reinado de su padre; abrieron los negocios Yogen Früz y Yogurty’s en la Plaza Altabrisa, de 
Villahermosa, y compraron tiempos compartidos en el hotel Marriot, de París. 
 
 Recientemente, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores congeló varias cuentas bancarias de Mariana, por 
un monto de aproximadamente tres mil millones de pesos. 
 
 El gobierno de Andrés Granier terminó con una demanda penal por desvío de recursos por mil 900 millones de 
pesos y una deuda pública que rebasa los 23 mil millones de pesos. 
 
 El programa por el que se entregaba un apoyo económico a los adultos mayores fue cancelado durante la 
segunda mitad del sexenio por falta de recursos y en los hospitales públicos impera el desabasto de 
medicamentos. 
 
 Al paso de los días aparecen más muestras del gran saqueo a las arcas tabasqueñas que hubo durante la 
pasada administración. 
 
 Andrés Granier, hasta ahora el último gobernador priista de Tabasco, se comportó como el monarca de un 
reino tropical sumido en el subdesarrollo. 
 
 Ejerció el poder, repartió dádivas a los pobres, saqueó el tesoro nacional y…huyó. 
 
 OFF THE RECORD 
 
 **LA MALA EDUCACIÓN 
 
 El gobernador de Quintana Roo nombró a Sara Latife Ruiz Chávez secretaria de Educación. 
 
 La controvertida funcionaria es recordada en ese estado por haber sido dueña de un table dance de nombre 
Black & White, que estuvo ubicado en el puerto de Cozumel. 
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El antro fue cerrado en el 2007, cuando su dueña pretendía convertirse en secretaria general del PRI, como 
compañera de fórmula de Enrique Jackson. 
 
 Pero en la memoria colectiva queda ese capítulo relacionado con el centro educativo y cultural Black & White. 
 
 **EL CANDIGATO 
 
 El candigato encabeza las encuestas para la elección de presidente municipal de Xalapa, Veracruz. 
 
 En plena campaña, cuando los candidatos de los partidos de siempre hacen su mejor esfuerzo por ganar la 
voluntad de los electores, surgió un competidor espontáneo. 
 
 El candigato representa a un amplio sector de la población xalapeña, que está harta de la clase política de su 
municipio. 
 
 Miles de xalapeños votarán por el candigato, lo que le quitará sufragios a los candidatos de los partidos 
políticos, carentes de ofertas atractivas. 
 
 En menos de una semana, el candigato captó 9 mil fans en Facebook. 
 
 **CARTELERA POLÍTICA 
 
 **La película de la semana es: La Ley de Herodes (1999), del director Luis Estrada. 
 
 Sinopsis: “Un antiguo militante del PRI se hace cargo del gobierno de una entidad. Al principio afronta su 
misión con las mejores intenciones, hasta que poco a poco va descubriendo los beneficios del poder y de la 
corrupción”. 
 
El protagonista es Andrés Granier, quien durante seis años convirtió a Tabasco en el Reino del Edén. 
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Frentes Políticos  
 
I.Contra malas energías. Enrique Peña Nieto y Xi Jinping visitaron Chichén Itzá. Al llegar al templo sagrado de 
los mayas fueron recibidos por un grupo de 100 niños yucatecos con una canción de bienvenida que Peng 
Liyuan, esposa de Xi Jinping, quien es soprano y campeona de canto folclórico chino, admiró como ninguno. 
Un sacerdote maya le hizo una limpia a los dos presidentes y a sus esposas para protegerlos, según la 
tradición maya, de los malos aires o malas energías. Encantado, Xi Jinping no sólo celebró que su signo 
zodiacal sea una serpiente, sino que se hable en términos de inversiones. El desarrollo y la cultura por delante. 
 
II.Más molestias para el señorito Saiz. Los miembros del clan que desfalcó a Tabasco junto con Andrés 
Granier la irán pagando poco a poco. Por lo pronto, a José Saiz, ex tesorero estatal, el hombre rico que 
presume un Ferrari, le fueron incautadas cuatro motocicletas deportivas: una Honda R600, una BMW F800 y 
dos Ducati modelo Monster y MB Agusta, valuadas en 841 mil pesos, más equipo y accesorios estimados en 
casi millón 300 mil pesos… Ni modo. Esto es parte de las investigaciones por desvío de recursos públicos y 
lavado de dinero que siguen su curso. Si lo de los 88 millones en efectivo era apenas el inicio de esta trama. 
Hay mucho más. 
 
III.De jaqueca para el partido. Un lastre que no se quitará de encima el PAN es Ulises Ramírez Núñez. El IFE 
analizará e iniciará una investigación en torno a la venta de candidaturas del actual coordinador del grupo 
panista en el Congreso del Estado de México, una vez que la Comisión Permanente le envíe el punto de 
acuerdo correspondiente, anticipó Leonardo Valdés Zurita, quien, por cierto, llega tarde. Las denuncias por el 
cobro de un millón de pesos por curul se hicieron desde hace meses. Los legisladores priistas exigen que 
Ulises Ramírez no nada más sea investigado por el IFE, sino también por la PGR. El dolor de cabeza del PRI 
se apellida Granier. Ulises Ramírez lo es el del PAN. 
 
IV.De gira por Veracruz, Gustavo Madero se topó con la realidad albiazul. Afirmó que la división en ese estado 
es un invento. Lo dijo, claro, acompañado por Miguel Ángel Yunes Linares y sin que durante toda la gira 
apareciera Enrique Cambranis, líder estatal del PAN. ¿Fracturas imaginarias? Por lo pronto, Madero dio el 
espaldarazo a Yunes y lo defendió del escándalo en el que está metido uno de sus hijos, de quien, se publicó, 
posee una fortuna considerable. Es pólvora mojada, justificó Madero. El discurso panista es claro: corruptos los 
ricos de enfrente, que los de casa son hombres con negocios prósperos. ¿Será que Madero le seguirá el 
jueguito a Yunes este domingo? 
 
V.Nombramientos diplomáticos. Se va del país un grupo de hombres del Presidente. Enrique Peña Nieto 
nombró a siete nuevos embajadores, quienes estarán encargados de las buenas relaciones internacionales. 
Jorge Montaño, representante de México en la ONU; Otto Granados Roldán, embajador en Chile; Martha 
Elena Bárcena ante Turquía y, en forma concurrente, ante Georgia y las repúblicas de Azerbaiyán, Kazajistán 
y Turkmenistán; Rogelio Granguillhome Morfín, Singapur y el Sultanato de Brunei y Birmania; José Luis Bernal 
será el representante de México en República de Corea y ante la República Popular Democrática de Corea y 
Mongolia; Pablo Macedo Riba lo hará ante en la República Checa. Falta ahora que el Senado les dé luz verde. 
Y a hacer maletas... 
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VI.La vox pópuli mencionaba, semanas atrás, que el silencio en torno al encarcelamiento de Elba Esther 
Gordillo era muy sospechoso. Que quizá se fraguaba su salida de prisión. Pues no. La PGR hace diligencias 
en el extranjero para recopilar información contra Gordillo, acusada de lavado de dinero y delincuencia 
organizada. Renato Sales Heredia, subprocurador de Control Regional, Procedimientos Penales y Amparo, se 
reservó los detalles del tipo de pesquisas. Bien, pero... Cayó por el mal manejo en dos cuentas. ¿Y las otras 79 
del sindicato que manejaba Elba Esther, como  para cuándo? 
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Defienden su decisión de no presentar Enlace 
 
El miércoles 5 de junio nosotros, estudiantes de la secundaria Bonifacio García Maldonado ubicada en la 
Comunidad Indígena de Alpuyeca, Morelos, decidimos no realizar la prueba Enlace porque creemos que 
atenta contra nuestros derechos y nuestra dignidad. Hablamos con el director Lauro Reynoso Martínez 
manifestando nuestra opinión. Respondió con gritos e insultos, nos suspendió por tres días y amenazó con 
expulsarnos de la escuela. Además de que nos levantaron un acta por desacato la autoridad”. 
 
Pedimos la intervención del secretario de Educación del estado para que se detengan las agresiones y 
exigimos el respeto a nuestra decisión de no presentar la prueba. 
 
Ana Miranda, Yésica Vásquez, Jesús Bermúdez, Arianna Velásquez, Catherine Carreño, Wendy Ascencio y 
Sáshenka Záyago Lira 
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